





Komunikasi massa dapat didefinisikan sebagai proses komunikasi yang berlangsung dimana pesannya dikirim dari sumber yang melembaga kepada khlayak yang sifatnya masal. Melalui alat-alat yang bersifat mekanis seperti radio, televisi surat kabardan film.

## 2. Komunikasi Interpersonal

Meskipun komunikasi interpersonal merupakan kegiatan yang sering dilakukan dalam kehidupan sehari-hari, namun dalam mendefinisikannya tidak semudah ilmu-ilmu sosial lainnya. Komunikasi interpersonal juga memiliki berbagai definisi dari berbagai macam ahli. Trenholm dan jensen mendefinisikan komunikasi interpersonal sebagai komunikasi antara dua orang yang berlangsung secara tatap muka (komunikasi diadik). Sifat komunikasi ini adalah: spontan dan informal, saling menerima *feedback* secara maksimal, partisipan berperan fleksibel.

Littlejohn memberikan definisi komunikasi antar pribadi (*intrapersonal communication*) adalah komunikasi antarindividu-individu. Agus M hardjana mengatakan komunikasi interpersonal adalah interaksi tatap muka antara dua atau beberapa orang, dimana pengirim dapat menyampaikan pesan secara langsung dan menanggapi secara langsung pula. Pendapat senada dikemukakan oleh deddy mulyana mengatakan, komunikasi interpersonal adalah komunikasi antara orang-orang secara tatap mukayang mungkin setiap pesertanya menangkap reaksi orang lain secara langsung, baik secara verbal maupun non verbal.

Komunikasi verbal adalah komunikasi yang menggunakan kata-kata, baik lisan maupun tulisan. Komunikasi ini paling banyak dipakai dalam hubungan antar manusia. Melalui kata-kata, mereka mengungkapkan perasaan, emosi, pemikiran





















membentuk persepsi kualitas dari suatu produk di mata pelanggan karena *perceived quality* merupakan persepsi konsumen. Produk tidak akan disukai dan tidak akan bertahan lama di pasar jika *perceived quality* pelanggan negatif, sebaliknya jika *perceived quality* pelanggan positif, maka produk akan disukai dan dapat bertahan lama di pasar; Loyalitas merek (***brand loyalty***) adalah cerminan tingkat keterikatan konsumen dengan suatu merek produk/jasa. Loyalitas merek sangat berpengaruh terhadap kerentanan pelanggan dari serangan pesaing, hal ini sangat penting dan berkaitan erat dengan kinerja masa depan perusahaan. Seseorang pelanggan yang sangat loyal kepada suatu merek tidak akan dengan mudah memindahkan pembeliannya ke merek lain, maka hal tersebut dapat menunjukkan loyalitas terhadap merek tersebut rendah.

Sering muncul pertanyaan apakah kita ingin membeli suatu produk atau hanya ingin membeli merek dari kategori produk tertentu saja? Satu contoh yang menarik ialah ketika seorang ABG (anak baru gede) yang dengan bangganya menggunakan sepatu dengan merek pabrikan asal Amerika Serikat atau Jerman ketimbang merek lokal meski sepatu tersebut ternyata imitasi alias palsu dan ‘hanya’ produk *home industry* asal Cibaduyut, Bandung atau bahkan asal Wedoro, Sidoarjo. Selain itu, masih lekat dalam ingatan kita ketika awal mula krisis menerjang bangsa kita penggunaan barang-barang dalam negeri mulai merosot maka munculah ungkapan ‘Kita hidup di dalam dunia merek’. Atau bahkan mungkin jika kita pernah menjumpai seseorang yang ingin membeli air mineral dalam kemasan dengan mengatakan ‘beli aqua 1’ akan tetapi yang diterimanya ialah merek lain dan orang itu tetap mau menggunakan merek lain tersebut.



Indonesia Tbk untuk bisa mengasosiasikan merek Lux dalam kategori sabun kecantikan yang pertama dalam iklan Lux menggunakan figur artis-artis cantik serta tergolong artis papan atas, sebutlah Bella Saphira, Feby Febiola, Tamara Bleszynski, Dian Sastrowardoyo, Maria Renata, Luna Maya; selain dengan menggunakan jasa para artis papan atas Indonesia PT Unilever Indonesia Tbk, dalam iklan Lux, beberapa kali sempat menggunakan atribut warna emas dan putih kemilau untuk mengasosiasikan produk sabun Lux pada kategori sabun yang mewah.

## **2) Familiriatas/ Rasa Suka**

Familiaritas atau keakraban atau rasa suka kadangkala mengendalikan keputusan pembelian yang dilakukan oleh masyarakat atau konsumen terhadap produk atau jasa yang ditawarkan oleh sebuah perusahaan, bahkan dengan hanya mengandalkan familiriatas merek dari produk yang dihasilkan, sebuah perusahaan tidak perlu repot-repot lagi memberikan motivasi kepada masyarakat ataupun konsumen untuk menggunakan produk ataupun jasanya. Untuk menimbulkan familiriatas sebuah perusahaan cukup mengenalkan, mendidik kepada konsumen tentang kegunaan maupun manfaat produk ataupun jasanya kepada masyarakat maupun konsumen secara berulang-ulang, pengenalan yang dilakukan oleh perusahaan dilakukan juga dengan menyertakan atribut-atribut yang digunakan oleh merek yang diusung oleh perusahaan.

## **3) Substansi/ Komitmen**

*Brand awareness* bisa menciptakan nilai persepsi bagi calon konsumen mengenai substansi-substansi produk atau jasa yang ditawarkan oleh perusahaan; yang tentunya juga berasosiasi dengan atribut-atribut yang disertakan dalam







